

PROFIL DEL DIA

La posición de los agrarios

Como una minoría reducida que en las Cortes Constituyentes con verdadera heroicidad por la defensa de sus postulados mayoritarios que bloqueó en todo instante sus iniciativas, se presentó en el próximo Parlamento en un grupo numeroso que pesadamente en la vida parlamentaria, influyendo directamente en la política nacional.

De las fuerzas derechistas en las elecciones del día 19, el grupo de los agrarios se presentó en un grupo numeroso que pesadamente en la vida parlamentaria, influyendo directamente en la política nacional.

Martínez de Velasco, jefe de la disuelta minoría agraria entrevistado ayer con el Presidente de la República.

El jefe de los agrarios ha guardado reserva sobre lo que le ha atri buido extraordinaria importancia en el momento de la formación de la República. Ni hemos variado ni tenemos por qué variar. Acataremos, fieles a una doctrina severa, el Poder constituido y el régimen. Creo que esto basta.

¿Cómo ve usted el futuro político de España al día siguiente de constituidas las nuevas Cortes?

—Creo que se formará un Gobierno de centro presidido por el señor Lerroux. No es esta la hora de las derechas, y esa hora tardará en sonar, a mi juicio. Creo que el Gobierno del señor Lerroux, asistido por elementos de derecha, es el único posible. Es, además, necesario.

¿Ustedes le prestarán colaboración?

—Según lo que se entienda por colaboración. Colaboración personal, no. Colaboración parlamentaria, es decir, votos, sí. Desde luego. Ya le he dicho que considero necesaria la formación de ese Gobierno.

¿Y los agrarios?

—Ah! Esos, sí: pueden prestar colaboración personal, y creo natural que se la presten. Entre ellos los hay republicanos decididos. Además, los agrarios tienen un programa de contenido económico poco afectado por problemas políticos, que nos-

Situación de los militares retirados por la Ley de Azaña

Una persona de la izquierda, el Sr. Azaña, ha sido el responsable de la situación de los militares retirados por la Ley de Azaña. El Sr. Azaña, en su brillante actuación parlamentaria, deben ser el punto de cohesión para la unidad de las fuerzas derechistas.

Asamblea pro Estatuto gallego

Se ha celebrado la Asamblea pro Estatuto Gallego en la Universidad de Santiago de Compostela. El secretario del comité autonomista, resaltó que las derechas radicales, a pesar de haber sido invitadas no han asistido al acto.

Lindberg en Villa Cisneros

Villa Cisneros.—Ha amarrado sin novedad el aviator Lindberg, acompañado de su esposa. Mañana seguirá el viaje de travesía del Atlántico.

Precauciones en un Cuartel

Ante la posibilidad de un intento de asalto al cuartel de Montaña, número 4, en Basurto, se han adoptado precauciones colocando alambres de blocao en los muros.

Interesantes declaraciones de Gil Robles

"Acción Popular" acata al Poder constituido y al régimen.—Un Gobierno Lerroux asistido de las derechas, es el único posible

Los agrarios pueden prestar colaboración personal al Gobierno de centro que se forme

El señor Gil Robles ha hablado con los periodistas sobre temas políticos de actualidad, haciéndoles las manifestaciones siguientes:

—Se está pendiente—preguntó el periodista—de la actitud que ustedes adopten con relación al régimen republicano. ¿Puede usted anticiparnos algo?

—Acción Popular y yo, personalmente—replica—, estamos y seguiremos estando donde estábamos al día siguiente de proclamarse la República. Ni hemos variado ni tenemos por qué variar. Acataremos, fieles a una doctrina severa, el Poder constituido y el régimen. Creo que esto basta.

La enciclica nos ha provisto de una doctrina, no hay duda. Pero no de fórmulas.

Las fórmulas, por muy previstas que puedan estar, tienen que dejar reservada una zona a la improvisación. No a la torpe improvisación sin fundamento, sino a una inteligente adaptación a las circunstancias históricas, políticas y hasta geográficas. Y, desde luego, a las circunstancias económicas. Nosotros prevenimos reformas sociales avanzadas, fundamentadas sobre conceptos de justicia estricta y lejos de la lucha de clases, contra la que vamos enérgicamente. Como vamos contra toda lucha del linaje que sea...

—Se ha dicho que ese apoyo parlamentario al Gobierno del señor Lerroux está condicionado a unas bases mínimas que ustedes exigen.

—Hombre! ¿Qué me dice usted? ¿También bases de colaboración, como los radicales socialistas con el señor Azaña? Cuéntenme usted, cuéntenme.

—Pues se dice que ustedes exigen tres cosas: suspensión de la ley

Una reunión de los socialistas

Madrid.—Se reunió el comité ejecutivo del partido socialista. Por unanimidad se ratificaron las resoluciones anteriores, coincidiendo en apreciar el peligro en que se hallan las disposiciones sociales por el triunfo del fascismo vergonzante.

Advierte a todas las organizaciones se encuentren preparadas para la lucha a fin de impedir los planes que abriga la reacción.

El comité mostró su complacencia en vista de la unidad de criterio que existe entre los socialistas y la U. G. T.

La formación de un partido de izquierdas

León.—En el Teatro Principal dió ayer una conferencia el ministro de Agricultura, don Félix Gordón Ordás.

Manifestó que no le había sorprendido el triunfo de las derechas, pues ya en la crisis de junio último, le anunció al presidente de la República que ganarían los agrarios y Acción Popular de 120 a 180 actas.

La derrota del republicanismo responde a no haberse diferenciado los partidos de izquierda del programa socialista obrero.

Abogó por la constitución de un frente único de izquierdas. Fué muy aplaudido.

Dice Martínez de Velasco

Madrid.—El jefe de la minoría agraria, señor Martínez de Velasco, ha hecho nuevas declaraciones.

Respecto al resultado de la segunda vuelta, dijo que era muy difícil y aventurado pronosticar el número de diputados que han de lograr las derechas agrarias.

Sobre un posible acercamiento de los agrarios a la República, dijo el señor Martínez de Velasco, que debe ser don Alejandro Lerroux el político que se encargue de la formación del nuevo Gobierno, al que no regatearán su apoyo los elementos políticos que le siguen bajo la denominación de agrarios.

TEATRO PRINCIPAL

¡GRAN ACONTECIMIENTO LIRICO!

HOY LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 1933

A las siete (Vermouth) - A las 10 y media (Noche)

Presentación de la formidable COMPAÑIA LIRICA CUBANA, del insigne maestro GRENET, con el SENSACIONAL ESTRENO de la preciosa Joya Lirica, en tres actos, titulada:

LA VIRGEN MORENA

(1.000 representaciones en España)

Creación cumbre del "divo" de "divos" de los barítonos EDUARDO BRITO

Esta incomparable COMPAÑIA está formada por 55 seleccionados artistas ¡El mejor cuarteto lírico! ¡Los mejores artistas cómicos y los coros más conjuntados!

La actitud de las derechas

Si España necesitara los servicios de la C. E. D. A., gobernaría con la máxima autoridad posible

UNA CIRCULAR DE LA C. E. D. A.

Madrid.—Se ha repartido una extensa nota de la C. E. D. A. en relación con la próxima contienda electoral y con la responsabilidad que las derechas han adquirido para con el mandato de sus electores.

Dice la nota que el señor Gil Robles ha llamado a Madrid al presidente de la derecha regional valenciana don Luis Lucía y que ambos personajes habrán de tratar de asuntos muy interesantes.

Añade que las derechas han hecho saber al Centro Autónomo que no quieren asumir la responsabilidad del Poder mientras no signifiquen un mandato imperioso del cuerpo electoral y que sólo aspiran a llevar a la Cámara un sector fuerte de opinión que imprima nuevos rumbos a la política.

No quiere decir esto que la C. E. D. A. rehuya la responsabilidad del Poder, pues si el país lo demandara, aceptaría el Gobierno.

Tampoco quiere la C. E. D. A. que elementos extremistas aprovechen una aparente indecisión de las derechas, para intentar

La declaración republicana de los agrarios

Acerca de la declaración de fe republicana que van a hacer muchos agrarios, al decir de los que se creen enterados, se hacen muchos comentarios y cábalas. Ha despertado dudas el extremo relativo al número de agrarios que posiblemente harán declaración de fe republicana. Esas dudas se basan en la distribución de diputados de la Unión de Derechas que se ha hecho. Según esa distribución, los agrarios son 37 y los de la Ceda 69. Esto parece indicar que muchos que han triunfado en las elecciones como agrarios prefieren continuar en un sector en el que no se vean obligados a hacer declaración determinada sobre las formas de Gobierno.

Todo esto da lugar a comentarios sobre la formación del nuevo Gobierno, pues se daba por seguro que un fuerte grupo agrario serviría para constituir un Gobierno centro-derecha, en el que estuvieran representados los radicales, los agrarios-republicanos y los republicanos-conservadores.

Noticias de Cataluña

El resultado definitivo de las elecciones en Barcelona

Barcelona.—En las primeras horas de la mañana del domingo terminó la Junta del Censo las operaciones del escrutinio.

Los resultados totales son como sigue:

Se han emitido en Barcelona (capital) 363.51 votos y 1.820 papeletas en blanco. El "quorum" eran, pues, 145.406 votos, y como el señor Companys, al que, como ya dijimos, votó la Lliga, ha obtenido 151.664 votos, sobran para el "quorum" 6.258 votos.

Se proclamarán diputados por Barcelona a don Francisco Maciá, con 139.455 votos; don Luis Companys, don José Suñol, don Mariano Rubio y don Abel Vellilla, todos de la candidatura de la Esquerra.

Don Francisco Cambó, con 131.298 votos; el señor Ventosa y Calvell, don Pedro Rahola, don José Pollicena, don Felipe Solá, don L. Puiç don Antonio Gabbarró, don Joaquín María de Nadal, don A. Gallart, don Vicente Soler, don Francisco Pons don José Ayat, don J. Reig y don Francisco Bastos, de la candidatura de la Lliga.

El señor Lerroux, que encabezaba la candidatura radical, ha obtenido 40.000 votos. El señor Nicolau d'Oliver, que encabezaba la de coalición de izquierdas (Grupo de la Opinión, Grupo de Acción Catalana, etc.), 41.175, y don Antonio Goicoechea, que encabezaba la candidatura del bloque de derechas 25.379.

NOTICIAS DE LA GENERALIDAD

Barcelona.—Acerca de los rumores de los sucesos de Valls, el gobernador dijo que no ocurría nada extraordinario.

Se ha destituido al alcalde concentrándose a la Benemérita.

La Policía detuvo en el Paralelo a José Segura que se dedicaba a colocar petardos de alarma en las vías de tranvía.

Ocupósele una pistola y dos petardos.

También se detuvo a José Pons, ocupándosele hojas clandestinas y dos cargadores.

Los agentes fueron a Sadurn de Noya y detuvieron a tres afiliados a la FAI.

También se ha detenido al obrero Miguel Blanch.

—Parece que el Consejo de Trabajo realizará gestiones para la formación del Gobierno de la Generalidad, después de que se haya substituido al Gobierno de la República.

Se cree que el nuevo Gobierno de la Generalidad le presidirá el señor Pi y Suñer.

—En la madrugada del domingo se produjo una formidable explosión junto a una aguja de un tranvía, destruyendo los cristales de las casas cercanas y hundiéndose parte del pavimento.

En otra aguja de tranvía explotó un cartucho de dinamita, levantando parte del pavimento.

